



Portrait der Auslandschweizer-Organisation

Die Auslandschweizer-Organisation (ASO) versteht sich als Kompetenzzentrum für alle Fragen im Zusammenhang mit den im Ausland lebenden Schweizerbürgerinnen und Schweizerbürgern sowie mit der internationalen Mobilität der Schweizerinnen und Schweizer. Sie ist eine politisch und konfessionell neutrale, unabhängige Nichtregierungsorganisation. Sie setzt sich aus dem Auslandschweizerrat (ASR) und der Geschäftsstelle zusammen und ist weltweit vernetzt mit den Schweizer Vereinigungen und Institutionen im Ausland sowie mit den Schweizer Schulen im Ausland.

Die ASO setzt sich im Sinne von Artikel 40 der Bundesverfassung für die Erhaltung enger Bande zwischen der Schweiz und ihren Auslandsbürgern ein. Sie unterstützt Schweizerinnen und Schweizer in ihrer grenzüberschreitenden Mobilität und fördert den Austausch zwischen dem Land und seiner Diaspora. Sie richtet sich insbesondere auch an die Auslandschweizer Jugend.

Die ASO vertritt die Interessen der im Ausland lebenden Schweizerinnen und Schweizer gegenüber Behörden und Öffentlichkeit im Inland. Sprachrohr der schweizerischen Diaspora ist der von den Schweizergemeinschaften im Ausland beschickte Auslandschweizerrat.

Die ASO informiert die Landsleute im Ausland über wichtige Ereignisse und Entwicklungen in der Schweiz. Sie versorgt die Stimmberechtigten im Ausland mit den Grundinformationen, die sie zur Ausübung ihrer politischen Rechte in der Schweiz brauchen.

Die ASO vernetzt Auslandschweizerinnen und Auslandschweizer untereinander und mit Behörden, Institutionen und Öffentlichkeit der Schweiz. Sie arbeitet dazu besonders mit den Schweizervereinen und schweizerischen Institutionen im Ausland zusammen.

Die ASO berät Schweizerinnen und Schweizer über Fragen im Zusammenhang mit Auswanderung, Auslandsaufenthalt und Rückkehr in die Schweiz. Zusammen mit ihren Partnerorganisationen bietet sie Auslandschweizerinnen und Auslandschweizern eine breite Palette von Dienstleistungen an.

Zur Erfüllung ihrer Aufgaben im Dienste der Fünften Schweiz stützt sich die ASO so weit als möglich auf Freiwilligenarbeit. Sie arbeitet eng mit den Behörden von Bund, Kantonen und Gemeinden sowie mit befreundeten Institutionen zusammen.

(Vom Vorstand am 5.11.2010 verabschiedete Fassung)